



ORGANO DE LA 32 BRIGADA. - 3.ª DIVISION



Miliciano: En todos los actos de tu vida debes reflejar que eres un valor revolucionario, pues si eres capaz de forjar la victoria también lo serás de consolidarla.

Año II

MARIA DE LA ALAMEDA
31 de enero de 1937.

Núm. 110

Teniendo unión entre los compañeros se facilita nuestro triunfo

Y... VAMOS A EMPEZAR

Decíamos ayer que estamos ante una etapa histórica que se caracteriza por la necesidad de conquistar una auténtica República democrática. Tenemos que reformar la relación existente en la propiedad de las bases económicas para quitar toda posibilidad, en lo futuro, de que las castas que han intentado vender nuestra España obrera y trabajadora a los imperialismos fascistas de Europa, puedan seguir existiendo.

No será posible que las castas de caciques, curas y generales, vuelvan a levantar su grito criminal si nosotros les desposeemos de todos sus fundamentos económicos, pues es fácil de comprender que la única razón que separa a los hombres en ricos y pobres, en fascistas y antifascistas, en demócratas y antidemócratas, es la posesión de la propiedad económica; el mantenimiento de unos privilegios por el poder del dinero en beneficio de una escasa minoría de seres parásitos, inactivos, y la misera situación de paro, hambre e incultura, incrustada en la inmensa masa productora.

Y... vamos a empezar la tarea de caminar hacia esa nueva situación paralelamente a nuestra lucha armada. Tenemos que darnos cuenta de la necesidad de ir disminuyendo nuestros gastos sociales, al mismo tiempo que incrementamos nuestra capacidad de producción en los campos y en las fábricas.

Tenemos que procurar que nuestras ropas duren el mayor tiempo posible, ocupándonos de repararlas cuando inicien su deterioro normal por uso. Todo lo que vestimos y calzamos es producto del esfuerzo de nuestros hermanos proletarios que trabajan en la retaguardia. De igual manera que los alimentos que nos son suministrados por nuestra Intendencia, proceden de las cosechas de nuestros campos y de nuestros almacenes, hoy requisados por nuestro Gobierno para nuestro uso militar.

Es un error inmenso creer que el triunfo sólo se logra por el heroísmo de los combatientes del frente, de la primera línea de fuego. Todos nuestros esfuerzos de soldados valientes y abnegados en el sacrificio, serán totalmente inútiles si no contamos con una buena organización en la retaguardia. Nosotros, en las trincheras, no fabricamos nada, ni labramos la tierra, ni organizamos la distribución y la economía de nuestra riqueza. Pero tenemos que saber aprovechar lo mejor posible todo lo que esa retaguardia nos envía, pues si no lo hiciéramos seríamos nosotros mismos los que echaríamos a rodar todo el esfuerzo productor de nuestros hermanos del campo y de la ciudad, que hoy contribuyen a dotarnos de ropas y comidas para que resistamos físicamente al duro clima invernal y podamos seguir combatiendo con la canalla invasora hasta aplastarla definitivamente y conseguir la total liberación de nuestra clase.

¡Camarada soldado! Tienes que estar en dos sitios en la vanguardia y en la retaguardia. En la vanguardia, con tu fusil presto a la lucha, impávido, firme, heroico, disciplinado, consciente del deber. En la retaguardia, prestando la colaboración de tu conducta, ayudando a conservar tus prendas, a aprove-

ALERTA

No hay que dejar sorprender la buena fe

Como al declararse la sublevación, todos los hombres que llamándose liberales o antifascistas vinieron a nuestras filas, nosotros en nuestros deseos de terminar con el saqueo del fascismo, los acogimos sin reservas y en aquel momento fueron un combatiente más, sin que por nada preguntásemos ni su situación ni su procedencia.

Cierto es que esto nos perjudicó, porque a todo el que empuñó un fusil le consideramos un antifascista, cuando algunos no lo eran, sino que tenían que tapar algo que era turbio en su vida y se unieron a nosotros, conocedores de nuestra generosidad.

Nosotros tuvimos este defecto: Generosidad.

Cuando podíamos no fuimos capaces de sancionar como se lo merecían, por llevarlos por el camino recto, del que no se devieron apartar nunca.

En diferentes ocasiones nos traicionaron, por esto no vamos a dejar de ser generosos. Pero entendido bien, generosos con quien se lo merezca. Nunca dejaremos de ser generosos con nadie, pero con el que conscientemente pretende perjudicarnos en la causa no tendremos piedad. Contra eso, tenemos que dejar caer sobre los culpables todo el peso de la justicia. Por no fiscalizar a los hombres en aquellos días (cosa imposible), tenemos en

nuestras filas, aunque en número pequeño, ciertos elementos que están haciendo una labor perjudicial para nuestras armas y contra eso tenemos que luchar infatigablemente.

Los que estén en nuestras filas lo tienen que estar de corazón, lo demás no nos interesa.

Tenemos que terminar con los neutrales, los indiferentes y arribistas.

Eusebio MOYA

ULTIMA HORA

Parte oficial del día 30 de enero, a las 21,30 h.

La inactividad en todos los sectores ha sido completa, debido al mal estado del tiempo.

En Madrid, durante las primeras horas de la noche de ayer, el enemigo ha atacado nuestras posiciones del barrio de Usera, siendo rechazado, sin que hayamos retrocedido un solo palmo de terreno.

En las posiciones de la Fundación del Amo, nuestras líneas han sido notablemente mejoradas.

Se han pasado a nuestras filas tres soldados, procedentes del campo rebelde.

Sin más novedad en el resto de los sectores.

char tu comida, a no exigir más de lo que tus hermanos de la ciudad te puedan entregar.

Es seguro, compañero, que así llegaremos a la meta. Y, además, enseña a los tuyos, a tus familiares y amigos no combatientes, este camino a seguir. Sacrificio, sacrificio y sacrificio, nos irán haciendo una moral nueva, tan nueva como corresponde a la gran España que queremos edificar.

¡POR EL CAMINO DE LA VICTORIA!

Nos encontramos ante los momentos de mayor relieve de nuestra histórica lucha. El magnífico movimiento antifascista de nuestro país, se encuentra en una de las fases más gloriosas hacia la conquista total de nuestro suelo. Bellas perspectivas se trazan en el horizonte político de España. Nos hallamos ante las jornadas decisivas que han de marcar con una clarividencia formidable el rumbo político y económico del Estado español.

Pero no solamente se ganan las batallas derrochando heroísmo; es muy necesario controlar ese heroísmo para que tenga mayor eficacia guerrera, para que tenga mayor efectividad frente al enemigo. Nuestra contienda se ha fortalecido considerablemente con la aplicación justa y firme de una organización perfecta, impuesta por los mandos de nuestro Ejército popular. Organización que producirá todos los medios de eficacia para asegurar nuestras posiciones, para derrotar al enemigo, para que germine rápidamente la victoria final frente a las fuerzas invasoras, frente al sangriento fascismo.

Sólo un hecho, una premisa fundamental del momento, se necesita para asegurar más nuestra victoria: Disciplina. No puede haber organización efectiva si no hay un acatamiento íntegro de esa organización. La desorganización, la indisciplina, ha producido en los primeros instantes de esta gesta heroica de las masas populares y antifascistas de España, víctimas, fracasos, pérdidas de posiciones, retiradas desordenadas, emanadas precisamente de esa falta de disciplina, de esa falta de control personal, tan necesaria en los momentos más trágicos de esta voluminosa lucha que personaliza el alto espíritu y heroísmo de nuestro Ejército popular.

El elemento indisciplinado siembra con su actitud la discordia, la desmoralización y hasta la muerte de sus camaradas de parapeto y de trincheras; en una palabra, es un traidor, es un enemigo de nuestra causa y como tal hay que tratarlo.

El que por la presión del enemigo abandona su posición sin esperar ni escuchar previamente la voz autorizada que ordene esa retirada, es un cobarde que fortalece con su cobardía el pensamiento de terror y de barbarie de las fuerzas mercenarias, de las fuerzas que representan el atraso, la incultura y el obscurantismo de los pueblos.

El enemigo se crece ante nuestras debilidades; si ante su empuje oponemos nuestra resistencia, si a su ataque oponemos nuestro contraataque, organizado de una manera fuerte e inalterable—demostrado esto ya está—, lograremos desarticular sus fuerzas, iremos debilitando sus efectivos bélicos, y nuestra victoria no se hará esperar mucho tiempo.

Para conseguir la victoria un ejército necesita cuatro cosas: Capacidad, organización, disciplina y el material necesario. Nuestro Ejército posee estas cuatro cosas, sólo se necesita que todos, absolutamente todos, sepan utilizar a medida de las necesidades de los actuales momentos este arma poderosa que tenemos en nuestras manos.

La disciplina, organización y heroísmo de los soldados belgas, echó por tierra las esperanzas cifradas por los ejércitos alemanes de su entrada en París durante la Guerra Europea; la organización, disciplina y heroísmo del pueblo ruso, ha hecho posible la instauración de un régimen de justicia, igualdad y progreso en el antiguo imperio de los zares, y estas tres verdades inconfundibles harán que en un amanecer, no lejano, las fuerzas de la democracia española levanten sobre la base destruida del fascismo el glorioso y magnífico pedestal de la independencia y libertad del suelo español.

Marino REY

Ayuntamiento de Madrid

GUERRA AL INVASOR EXTRANJERO, Y GUERRA A LA LACRA NACIONAL: EL ANALFABETISMO.

Recepción literaria en una universidad fascista

¡Muera la inteligencia!... Palabras del idiota, manco, cojo, tuerto y asesino ex general Millán-Astray, en una recepción literaria, en la Universidad de Salamanca y que presidía don Miguel de Unamuno. ¡Muera la inteligencia!, que fue aplaudido por unos y protestada por otros. Esta terrible frase pronunciada por uno de los traidores que está haciendo derramar sangre proletaria, es el símbolo encarnado en todos los tiranos del mundo, para verte, obrero, postrado a sus pies adorando la sabiduría los dioses, que tanto dominaron a los pueblos con la inefable ignorancia.

Bien saben los fascistas que la inteligencia destruirá todas las glorias y paraísos que disfrutaron en la tierra; y que la victoria del obrero con su trabajo arrollará a todos los templos (con santos y serafines), que representaban la corte celestial.

Estos antipodas de la edad moderna, no quisieran conocer más palabras que las de decir a las madres españolas: cría hijos para el cielo y brutos para la guerra; que ya buscaremos nosotros la grandeza tirana en la belleza del esclavo.

Jamás me he extraviado en la ira contra ningún ser humano, pero a la expresión temeraria que antecede, respondería con el instinto de fiera hasta devorar a un tirano, que propugna un mundo salvaje dominado por bestias vestidos de señoritos.

Millán-Astray, funesto recuerdo de aquellos campos solitarios, donde sólo un moro bastaba para entablar un combate y ganar la batalla, quedando en las huellas san-

grientas de la morisma la juventud de España despreciada por oficiales de espuelas, de espada y sin honor.

Camaradas del frente, formar el criterio de un general, que supo ganarse honores con la sangre de nuestros hermanos. De estas palabras podemos deducir lo que seríamos nosotros si vencieran los fascistas. La toga del déspota, la mitra de un obispo, el insulto de un tirano y los pensamientos pusilánimes de muerte e infierno sería la hoja de maría, que circularía por nuestros hogares y escuelas.

Luchemos por exterminar a estos miserables, que aún proclaman la vegetación frondosa de sus paraísos. No restemos a nuestras ideas el valor que reclaman para vencer. Ellas nos imponen el deber de salir triunfante en esta epopeya, y así hemos de corresponder nosotros con el valor. Seamos conscientes con el porvenir, ya que el enemigo nos acecha buscando la debilidad de nuestras líneas, y si por desgracia fuéramos vencidos, en lo que nadie cree, tendríamos que convertirnos los obreros en fundadores de medallas y coronas de Jesús y en legos mercenarios escribiendo las ruinas de nuestra sociedad.

Adelante compañeros, fe en la victoria próxima.

I. P. M.

A V A N C E
espera tu donativo para el
Komsomol

Sección del Miliciano

La escuela en el frente

Aquí, en la guerra, entre el silbar de las balas y el tableteo de las ametralladoras, cuando la luna sigue caminando hacia el ocaso, todo parece que tiene un son de tragedia. Sin embargo, un punto luminoso, cual faro gigantesco, se alza en la noche sobre el campamento: Es la vieja iglesia del pueblo convertida en la Escuela del Frente, otro parapeto más, donde el espíritu se forja con otra forma más humana, donde el maestro ha sustituido al «curato», virus carbuncoso, para convertirla en la Escuela del porvenir, fortaleza de la libertad.

En ella, sin más elementos pedagógicos que unos muros levantados sobre un dogma fanático, se alza la voz del nuevo apóstol, ofreciendo el alimento espiritual que la sociedad capitalista le negó al hombre.

Allí acude el combatiente con el rostro emocionado en busca de nuevos horizontes.

Hoy, ¡joven, bravo león hispanol, ese lugar que tú no has encontrado en la paz vergonzosa de tus años de miseria, los has hallado aquí en la guerra, entre los ruidos bélicos. Tú lo estás defendiendo con heroísmo por-

que sabes que tus hijos lo encontrarán mañana nuevo, con amplios ventanales, lleno de luz y alegría. Por eso, con tesón lo defiendes, y no te lo quitarán, porque lo estás velando con el libro y la bayoneta.

Ese será el fruto: la felicidad de los tuyos.

Oscar VALENCIA

Suscripción

Lista de donantes para la suscripción abierta en esta Redacción, pro «Komsomol»:

SUMA ANTERIOR... 3.194,50

Un carabinero, 10 pesetas; Nuri Gómez Vega, 10; Sinnombre Sánchez Vega, 10; Alejo Antón, 5; Vizcaino, 1; Pedro Osuna Nadador, 5; Camaradas administración correos, Escorial de Arriba, 51; Manuel Ferrera, 150; 4.º Batallón Pueblo Nuevo-Ventas, 3.235; Grupo artillería (7,5), 424; Grupo cocina Alameda de Mangada, 75; Sección Intendencia Alameda de Mangada, 229; Vicente García González, 275.

SUMA Y SIGUE... 7.674,50

Continúa abierta la suscripción para cuantos deseen contribuir a ella.

Propagad AVANCE

¿Qué se pretende con el servicio militar obligatorio?

¡Camaradas combatientes! El servicio militar obligatorio es una de las cosas mejor pensadas a beneficio de los camaradas que combatimos.

¿Sabéis por qué? Porque implantándose el servicio militar obligatorio, no habrá señoritos en la retaguardia, presumiendo de ropas que son nuestras, puesto que aquí en la Sierra es donde más falta nos hacen, y además, que nosotros, los antiguos milicianos—hoy soldados del Gobierno del pueblo—no podemos consentir que nadie se jacte de combatiente defensor del pueblo, sin saber dónde está el frente de combate, sin preocuparse cómo marchan las operaciones militares, y si a sus hermanos de clase les falta o les sobra alguna cosa en la vanguardia.

A ellos sólo les preocupa llevar las buenas botas limpias, la chaquetilla de cuero lo más ceñida posible, llevando en la solapa la insignia brillante de un partido político o de una central sindical sea cual fuere, no nos interesa saberlo, lo que nos interesa es que en vez de castigar a tal o cual, castiguen como nosotros, con las armas en la mano a los traidores del pueblo.

Este es el deber de todos, completamente de todos, los

españoles que estén útiles deben aportar a favor de la causa su granito de arena, el que así no lo haga será un traidor a nuestra España republicana; ¡fuera los emboscados de la retaguardia! ¿Cómo se acabará con ellos? ¡De una manera muy fácil! Que todos los partidos que componen el Frente Popular apoyen al Gobierno, para que éste lo más rápidamente posible obligue a todos los españoles antifascistas al servicio militar obligatorio; nosotros, ¡comunistas, que tenemos una visión clara de los beneficios que pueden reportar al Gobierno de la República los miles que aún se encuentran despreocupados en la retaguardia, decimos: Camarada Gobierno, apresúrate cuanto antes a dar la orden de servicio militar obligatorio, que con ello formarás un potente Ejército de retaguardia para cuando tú ordenes acabar con la canalla que nos desafía. Para ello, cuenta con todo el apoyo de los comunistas en primer lugar.

¡Vivan los defensores del pueblo que dan su vida por la libertad!

¡Viva la República!

Comité de Frente del Partido Comunista. - 32 Brigada. 3.ª División.

BALAZOS

Los fascistas no solamente se dedican a luchar contra nosotros; tienen entre ellos debido a su avaricia, a la envidia y a la hipocresía, verdaderos combates dignos de pasar a la historia. Así muchas veces nos

encontramos sus filas llenas de cadáveres y abandonadas o poblaciones saqueadas a fuerza de tiroteos.

Se necesita cinismo para creerse los salvadores de España.

Mientras tanto, los fascistas se oponen por todos los medios a que la comisión de «no intervención» retarde todo lo posible sus gestiones.

Cuando se pongan en práctica sus acuerdos les prohibirán en absoluto que visiten las bases que están en su poder, como les ha pasado a la comisión inglesa que ha estado últimamente en Marruecos.

J. ARENCIBIA

Importante

En breve se pondrá a la venta un lujoso folleto,

conteniendo las mejores producciones revolucionarias de nuestro camarada Eusebio Moya, titulado

“De cara a la ventisca”

destinado su importe íntegramente a engrosar la suscripción pro “Komsomol”.

Ningún antifascista debe dejar de adquirirlo.

ASPECTOS

Cuatro evadidos

Una noche de recreo para las fuerzas que luchan en el frente.

La aglomeración de personal hace confortable el ambiente.

Un espectáculo más entre los muchos que se llevan dados.

La gente sonríe, grita, aplaude y se entrega por completo al olvido de las duras jornadas de la guerra.

El humorista, siempre deseoso de agrandar, va anunciando el orden del espectáculo.

Y de pronto, ocurre algo insólito en la sala.

Un miliciano, que ofrece su trabajo con desprendimiento, anuncia que va a dedicar el número que a él le corresponde a cuatro evadidos del campo rebelde que se encuentran en el local.

Hay un momento rápido, en que hasta la respiración se ha cortado. Duda, curiosidad, misterio.

En una explosión unánime de sentimientos, se unen las manos de los espectadores y estalla una ovación formidable, y van surgiendo por encima de las baterías uno, dos, tres, cuatro soldados, que puño en alto y con lágrimas en los ojos saludan emocionados, y la orquesta, instintivamente, acompaña al sublime espectáculo con las notas valientes de «La Internacional».

Vienen en esqueleto, consecuencia de haber estado tantos días bajo la férula de la España negra, pero se crecen ante la contemplación de sus hermanos, que fuertes y rebosan-

tes de alegría, le tienden los brazos para ofrecerles con ellos el homenaje de nuestra solidaridad y la generosa actitud de la España leal.

Y ellos tenían el alborozo de haber llegado a su patria.

La gloriosa patria de los trabajadores.

FAR

SALUTACION

Llega a nuestras manos el primer número del periódico del frente, que edita la 34 Brigada, 3.ª División, «Aguilas de Robledo», que sale con el empuje peculiar de todo combatiente.

Vemos en él la mano de nuestro camarada Barahona, comisario de guerra de la Brigada, que pone en él todo su entusiasmo y amor por la causa.

¡Salud al colega!

¡Viva la cruzada cultural!

AVANCE

Pro "Komsomol"

Todo hombre proletario que sea buen español, reconocerá un agravio ocurrido al «Komsomol».

Barcos que la Rusia roja, la madre del proletario, cargando un sin fin de cosas, mandó a nuestros milicianos.

Mas la barbarie fascista, ese engendro tan podrido, con su maldad inaudita al «Komsomol» lo ha hundido.

Mas su castigo tendrán, y todo buen español de cada fascista hará lo que ellos al «Komsomol».

Pues si en el frente del mar el barco ruso reposa, en España encontrará todo el fascismo su fosa.

Rusia ha perdido un barco por favorecer a España.

Nuestra gratitud es grande. Pronto estará demostrada.

¡Antifascistas, españoles! Todos a contribuir, porque en España podemos un «Komsomol» construir.

Cumpliendo con su deber, los del Cuarto Batallón han dado un día de haber para el nuevo «Komsomol».

Este gran rasgo imitado todos los antifascistas, pues creo merece más la gran Rusia soviética.

Demostremos a Lenin que somos agradecidos, y le podamos decir: "El «Komsomol» que has perdido igual lo tienes aquí".

*¡Viva Rusia proletaria!
¡Gloria al barco «Komsomol»!
¡Viva Mangada y España!
¡Viva el Cuarto Batallón!*

Antonio del RIO GOMEZ

Aquel que se dedica a observar el movimiento del camarada para criticarlo, facilita al enemigo su avance por aquel sitio.

